
因宁波市新型研究型大学项目的建设需要，根据
《宁波市镇海区征收集体所有土地房屋拆迁实施意
见》 及镇海区农村宅基地有关政策规定，宁波市镇海
区征地拆迁管理所于 2021 年 10 月 29 日作出了 《关于
实施庄市街道勤勇村宋家、王家桥地块集体土地房屋
拆迁的公告》，决定对庄市街道勤勇村宋家、王家桥
地块内集体土地房屋实施拆迁。

宁波市镇海区庄市街道房屋拆迁事务所有限公司
作为房屋拆迁实施单位，依法负责房屋的拆迁工作。
现因勤勇村王家桥地块部分房屋的权利人不明，特就
有关事项公告如下:

一、可申报权利的房屋：
1. 产权人王永隆 （镇集建 93 字第 04-24-10-2

号） 位于庄市街道勤勇村王家桥，建筑面积 215.3㎡；
2. 产权人王阿来 （镇集建 93 字第 04-24-10-8

号） 位于庄市街道勤勇村王家桥，建筑面积 21.46㎡；
3. 产权人王德林 （镇集建 93 字第 04-24-10-37

号） 位于庄市街道勤勇村王家桥，建筑面积 49.49㎡；
4. 产权人王永华 （镇集建 93 字第 04-24-10-82

号） 位于庄市街道勤勇村王家桥，建筑面积 104.11㎡。
二、权利人应自即日起30日内,联系房屋拆迁实

施单位，并提供有效原件进行申报。
三、若权利人逾期未申报的，则视为同意实施房

屋拆迁，但不影响权利人依法依规享受相关权益。
四、申报地点及联系人：
地址：镇海区兴庄路 763 号
联系人：蔡天顺 0574-55878902
特此通知。
宁波市镇海区庄市街道房屋拆迁事务所有限公司
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本报讯（记者王岚） 昨天，市
流动人口管理办委托国家统计局宁
波调查队对全市流动人口的抽样调
查报告发布。调查显示，流动人口
最关注的问题是工资待遇、生活成
本、就业、社会保障等；最满意的
是交通便利、社会治安好、找工作
比较容易等。

本次调查对象为在宁波市辖区
内工作、生活而户籍不在区域内的
成年育龄人员。调查显示，我市流
动人口主要来自农村，呈现来源
广、以青壮年为主、受教育程度中
等、长期从事同一工作的特点。本
次样本总量中，男性占比 60.1%，
女 性 占 比 39.9% ； 农 业 户 口 占 比
82.6%，非农业户口占比 17.4%。

我市流动人口占全市人力资源
总量的近六成，流动人口已成为我
市经济社会发展的重要支撑。受访
人群中，有配偶、在同一个地方务
工的占比 48.7%，占比最高；其次

为未婚，占 30.6%。其中 48.2%的
受访者表示与家人一起来宁波。从
收 入 看 ， 流 动 人 口 收 入 在 5001-
8000 元的占 46.0%。此外，一半受
访者表示收入与去年相比为上涨。

调查显示，我市流动人口服务
实现三提升：

保险参与度提升。从保险参
与度来看，流动人口未参保率仅
为 8.1%，绝大部分参与社会保险、
商业保险及缴纳住房公积金，尤其
是已参保 5 年以上的达到 43.7%。
从保费缴纳情况看，单位缴纳占
比较高。

医疗便利度提升。从医药费报
销结构来看，流动人口通过宁波医
保支付比例达到 80.9%。从医疗渠
道来看，69.6 的受访者选择大医
院，28.8%的受访者选择乡镇 （街
道） 卫生院；从医疗服务满意度来
看，25.8%的受访者表示很满意，
47.1% 的 受 访 者 表 示 比 较 满 意 ，

25.9%的受访者表示一般。
教育公平度提升。本轮调查

中，78.8%的受访者表示没有子女
在宁波读小学或初中，剩下 21.1%
的受访者中有 84.7%表示在公办学
校就读。在宁波接受教育的流动人
口家长普遍满意度较高，入学便
利、学校教学质量、上学费用、公
共信息获取便利度均在 70%以上。

工作生活在宁波的流动人口，
还有哪些诉求和期盼？

调查显示，住有所居仍是最大
期盼。从住房结构来看，流动人口
居住环境有保障，34.6%的受访者
居住在单位宿舍，29%的受访者住
在公租房或廉租房。7.3%的受访者
表示已经居住 5 年以上。

一技之长有需求。从职业技能
结构来看，流动人口处于较低水
平，中级工、高级工、技师、高级
技师占比仅为 24.7%，远低于高质
量发展需求。本轮调查中，57.3%

的受访者表示近一年内参加过工作
技能培训或学历教育；56.3%的受
访者认为技能培训或学历教育对工
作有帮助。培训需求方面，67.4%
的受访者表示需要技能类培训 （如
车辆维修、电脑及 IT、家政、厨
师、刺绣等技能）；33.3%的受访者
表示需要学历教育 （成人教育、夜
大、电大等）。

本次调查还显示，只有三成受
访者表示愿意在宁波定居。当问到
流动人口对我市相关政策了解程度
时，44.7%的受访者表示不了解，
基 本 了 解 和 很 了 解 的 合 计 只 占
22.6%。

针对调查结果，市流动人口管
理办表示将重点做好两方面工作。
一是进一步深化“新居民”一件事
改革，提升对“新居民”的服务；
二是争取上半年出台流动人口优享
公共服务、助力共同富裕政策，让
更多流动人口成为“新居民”。

我市流动人口调查报告发布
最满意的是交通治安，住有所居仍是最大期盼

代表委员新时代新风采

记者 何峰

“我始终是务工人员的‘娘
家人’，每当年关将近时，看着
他们拿到被拖欠的工资回家和亲
人 团 聚 ， 我 总 是 感 到 特 别 开
心。”冯国铭是市劳动保障监察
支队一名执法人员，从事劳动保
障监察工作以来，始终把维护广
大职工的劳动权益放在第一位。
无论夏天烈日炎炎，还是冬天寒
风瑟瑟，他经常奔走在工地等事
发现场，快速妥善处置各类群体
性欠薪纠纷。

冯国铭从事的工作事关劳动
者的切身利益，社会关注度高，
他积极撰写相关社情民意信息，
多篇建议被全国政协等录用，激
发了他参政议政的热情。

2017 年，冯国铭成为市政
协委员。“我告诉自己，要以更
积极的姿态参政议政、履职尽
责，答好新时代政协委员的履
职答卷。”冯国铭说，但要“参
政参到点子上，议政议到关键
处”并不是一件容易的事，全
面深入的调研是确保提案质量
的关键。

冯国铭参与了市政协、农工
党宁波市委会组织的各类调研，
深入实地了解真实情况，组织各
类问卷调查，为提案撰写积累数
据和材料。他围绕市委、市政府
的中心工作，献好委员资政建言
的“张良计”。在撰写 《关于进
一步做好垃圾分类工作的建议》

过程中，冯国铭走访物业管理小
区 90 余个，通过观察情况和现
场发放调查问卷，了解垃圾分类
投放和收运中存在的问题及原
因。该提案在政协大会联组讨
论，得到市委主要领导的肯定和
批示，为推动我市垃圾分类工作
发挥了积极作用。

2020 年疫情袭来，冯国铭
在投身疫情防控工作的同时，重
点围绕企业复工复产开展调研，
提出了 《关于要求尽快明确市外
人员返岗复工时间的建议》 和

《关于新冠疫情下平衡劳动关系
妥善处置劳动纠纷的建议》，并
被相关部门采纳。

5 年来，冯国铭先后撰写立
案提案 16 件，均被政府部门采
纳落实。其中，《关于建立健全
安全生产监管长效机制的建议》

《关于把宁波打造成国际消费中
心城市的建议》《关于加大知识
产权保护力度，营造一流营商环
境的建议》《关于完善引进高端
人才权益保障机制的建议》 等提
案被媒体宣传报道，引起社会各
界的广泛关注。

“政协委员既是一种荣誉，
更是一份责任。在资政建言中贡
献自己的一点微薄之力，同时也
在参政议政过程中完善自我提升
自我。今后，将更加认真学习，
锐意创新，不断完善自我，不断
提高工作标准，为宁波加快建设
现 代 化 滨 海 大 都 市 尽 绵 薄 之
力。”冯国铭说。

市政协委员冯国铭：

坚守初心深入调研，参政参到点子上
记者 黄合

“宁波在打造国际开放枢纽
之都中，既要有东方大港的‘洋
气 ’， 也 要 有 江 南 水 乡 的 ‘ 灵
气 ’， 更 要 有 中 国 风 格 的 ‘ 地
气’，实现国际化、现代化和民
族化、本土化的有机融合和高度
统一。”作为市海外高层次人才
协会秘书长，市人大代表陈跃鸣
一直关心宁波的城市国际化建设
工作。

2009 年 从 法 国 学 成 归 国
后，陈跃鸣创立了公司，致力于
同声传译工作。正是因为这样的
学习成长背景，他对于努力用语
言向世界传递中国声音、讲好

“宁波故事”，有着更深层次的感
受和体悟。

“作为人大代表，我提的建
议中至少一半，和宁波城市国际
化建设有关。”陈跃鸣表示，不
仅仅是硬件上要有高楼大厦等

“硬环境”，关键还得有“软环
境”，比如通过一系列举措，来
赢得外籍人士对这座城市的认同
感和归属感。

当选市人大代表后，陈跃鸣
连续 6 年跟踪宁波公共设施国际
化建设工作，参与编制 《宁波市
城 市 公 共 双 语 标 识 专 项 规 划》
等，在语言环境上营造更为友好
明 晰 的 国 际 化 氛 围 。 2017 年 ，
他在深度调研的基础上提出 《关
于宁波加快建设国际港口名城要
加 强 国 际 化 软 环 境 建 设 的 建

议》，得到了市政府的高度重视。
与此同时，陈跃鸣还充分发

挥自身优势，大力引进国际化优
秀人才。10 余年间，他一方面身
体力行，通过“以才引才”累计
为宁波引进 60 多名海外高层次人
才 ， 获 得 省 海 高 会 “ 引 才 荐 才 ”
证书；另一方面结合身边人才的
反馈和心声，提出 《关于建设宁
波海创服务中心的建议》 等，为
助力我市厚植“守才”沃土发挥
积极作用。

“回顾代表生涯，我每年差不
多投入三分之一的时间用来履职，
年均提出 6 条建议。通过积极参加
代表活动、认真组织走访调研、发
挥海高会智库作用等，尽可能发挥
人才资源和智力优势，更好地依法
履职为宁波的高质量发展添砖加
瓦。”陈跃鸣说。

今年，陈跃鸣也有很多新计
划。一个，是新的国际会议中心即
将在东钱湖畔建成并对外运营，他
希望能够提一些建议优化打造这个
地标，通过引入带动更多线上线下
的国际会议论坛等，使其成为宁波
的“国际会客厅”，进一步助力宁
波建设现代化滨海大都市。

另一个，则是建设运营宁波
浙江大学校友科创园，依托浙大
系全球高端人才资源，专业服务
赋能、筑巢引凤。“同时，我们将
同 步 在 这 里 建 立 一 个 人 才 联 络
站 ， 常 态 化 地 联 络 服 务 凝 聚 人
才 ， 更 好 地 倾 听 大 家 的 真 知 灼
见。”陈跃鸣说。

市人大代表陈跃鸣：

为宁波充分彰显国际风范添砖加瓦

记者 孙佳丽 徐卓蔚

3 月过半，甬城的气温升得很
快，即使在三面环山的海曙区集士
港镇深溪村，下午 1 时的地面温度
也近 30℃。

见到林相彩化员叶相付时，他
正双手紧握一把锄头，腰上别着一
把镰刀，脚踩一双胶质雨靴，身着
橘红色工作服，站在山间笑。

“往上爬的时候小心些，这片
树林已经完成抚育和林相彩化改
造，还算好走。”叶相付边清理杂
木边往山上走，不到一会儿就走到
了半山腰，“要是在 4 年前，我带
着工人从山下爬到山顶，最起码需
要 20 分钟，如今用同样的时间，
我们能翻过山头到另一边。”

叶相付一分钟就走完的山路，
同行者小心翼翼弓着腰爬了五分钟
不止，可见 4 年前的这个山头有多
难走。

“4 年 前 ， 这 片 林 子 里 的 竹
子、树藤等野蛮生长，歪歪扭扭挡
着前路，带来了很大的防火压力，
冬天的时候还会变得光秃秃的，毫
无观赏性。”

1999 年到宁波从事松材线虫
病治理工作的叶相付已经跑遍海
曙、鄞州、慈溪的每一座山，他清
楚，这样的情况在宁波各地比比皆

是，“林相不佳”早已成为宁波森
林生态的短板。

于是从 2019 年开始，叶相付
和他的小伙伴们就率先对深溪村的
生态公益林进行抚育和林相彩化：
先将山里的竹子、无用的树藤、杂
草等清理干净，再对林木的形态、
种类进行调整、更换，以达到美
观、经济、适用的目的。

对于笔直生长了几十年的香樟
树等，他们会保留，若遇到枯木或
疫木就伐掉更新。

“比如这棵树的树冠被雪压坏
了，树干已经中空，留着只会慢慢死
亡，再看那棵松树，它明显染上了松
材线虫病，还有那棵木荷树，枝头都
歪成直角了，这些树木都是需要清
理的。”叶相付心疼地拍了拍身旁
中空的树干，转头继续往前走。

跟随叶相付的脚步，远处看起
来郁郁葱葱的树林，近看却发现地
上的植被并不多。山顶一眼就能望
见，脚下也没有多少杂草。

“你们看，这些是我在两三年
前种下的红豆杉，如今有一人高
了。可别小瞧了它们，它们能在落
叶季节给山林添上一抹绿色，几十
年后长成更是价值不菲，这里能真
正成为一片‘金山’咧！”叶相付
提着镰刀，随即将红豆杉下半部分
的枝叶削去，“可不能被老叶吸收
了新芽的营养。”

谈及改造工作辛不辛苦，叶相
付一咧嘴：“工作哪有不辛苦的，

夏天山里总有蛇虫出没，冬天的落
雪总会压垮树木，我们大多日出时
就上山，争取在日落前完成当天的
工作。”

日出而作、日落而息，是他
20 多年以来的工作常态，有时候
遇到重要的造林任务，一连两个多
月吃住在山里。但源于对山野的喜
爱，叶相付对造林护林这份工作早
就“上瘾”了。

2019 年 390 亩 ， 2020 年 320
亩，2021 年 375 亩，今年，光是深
溪村的林相彩化改造，叶相付团队
预计能完成 1500 亩。这群匆匆赶
山的林相彩化员们，每天都在宁波
山林各处更新着绿色。

“我希望 80 岁的时候，我的孩
子还能扶着我去山里走走，到时候
我会骄傲地指给他们看，这些树就
是我在几十年前一棵棵种下的。”
叶相付摸着手边的楠树，笑着望向
远方。

记者手记

用赤诚播绿撒翠

林相彩化有不同的路，有些会
选择“砍树造林添彩”，而海曙区
则是从树种选择、森林景观、生物
多样性、林相特色化等方面探索可
持续的更新改造之路。

这样的更新十分漫长，需要一
个个像叶相付那样的护林人踏遍每

一处山林，了解每一寸土壤，把握
每棵树的“脉搏”，并对应地进行
抚育、种植、养护等工作。

2019 年以来，海曙区已完成
林相彩化优化 1483 亩，新增国土
绿 化 4499 亩 ， 山 林 中 曾 经 乱 糟
糟、光秃秃的景象已经一去不复
返。未来，“四季景致皆有万种风
情”的个性之美，将源于绿色，又
不仅仅是绿色。

届时观赏美景的时候，莫要忘
了“叶相付”们。

（徐卓蔚 孙佳丽）

林相彩化员叶相付：“染”一片叶，美一片林
春日巡山记

本报讯 （记者何峰） 昨天下
午，优化法治化营商环境恳谈会在
市司法局举行，市企业权益保护协
会成员和市司法局相关处室就如何
进一步优化我市营商环境进行了交
流座谈，商讨如何进一步提升法治
化水平，为市场主体高质量发展保
驾护航。

法治是最好的营商环境。恳谈
会上，市企业权益保护协会成员对
我市法治对营商环境的引领、规范
和保障作用表示肯定，同时就企业
知识产权保护、提高企业权益法制
化水平、提升法律服务收费透明
度、营造鼓励企业家创业创新氛
围、加强企业普法、优化法律援
助、保护商业秘密等提出意见建
议。

近些年，我市以数字赋能，从
源头上规范行政执法行为，推进行
政审批制度改革，深化“最多跑一
次”改革，在全国启动打造“无证
件 （证明） 办事之城”，2020 年成
功创建首批全国法治政府建设示范
市。我市还创新成立营商环境投诉
监督中心，出台 《宁波市营商环境
投诉处理办法 （试行）》，构建常
态化、系统化、全链条、高效率的
营商环境投诉处理体系，为我市营
商环境建设提供重要支撑，切实提
升市场主体获得感和满意度。去年
11 月 1 日 ， 全 国 工 商 联 发 布 的

《2021 年万家民营企业评价营商环
境报告》 显示，宁波的营商环境得
分排名全国第五，继续跻身全国各
大城市第一方阵。

优化法治化营商环境
恳谈会举行

近几日甬城的气温急速变化。早上出门还是丝丝凉意，中午就一派春
意融融。每天醒来发愁的不是吃什么，而是出门要穿什么。大街上，棉袄
与短袖、秋裤与短裤，市民穿什么的都有，令人懵懂间迷失了审美方向。

（江涛 摄）

春风不知衣衫改

本报讯（记者孙佳丽 通讯员
时明阳 胡群峰） 今 年 以 来 ， 宁
波 口 岸 对 外 贸 易 迸 发 新 的 活 力 ，
喜 迎 “ 开 门 红 ”。 昨 天 ， 宁 波 海
关发布的数据显示，1 月至 2 月，
宁 波 口 岸 进 出 口 额 达 3463 亿 元 ，
同 比 增 长 20% 。 其 中 ， 出 口 额
2517.2 亿元，同比增长 18.8%，进
口 额 945.8 亿 元 ， 同 比 增 长
23.1%。

具体地看，机电产品引领宁波
口岸出口增长，对出口增长贡献率
超五成。1 月至 2 月，宁波口岸出
口机电产品 1338 亿元，同比增长
20.2%，对宁波口岸出口增长贡献
率达 56.5%，占同期宁波口岸出口
总值的 53.2%。其中，出口电子元
件 146.5 亿元，同比增长 135.1%；
出口汽车及零配件 105.5 亿元，同
比增长 33.8%，电动载人汽车出口
增 长 尤 其 明 显 ， 出 口 增 速 达
7239.2%。

宁波口岸与三大贸易伙伴的进
出口额增长明显。1 月至 2 月，宁
波口岸对前三大贸易伙伴欧盟、美
国和东盟的进出口额分别为 692.1
亿元、603 亿元和 313.8 亿元，同

比 分 别 增 长 34.8% 、 23.7% 和 7% ，
三者合计占同期宁波口岸进出口总
值的 46.5%。同期，对 《区域全面
经济伙伴关系协定》（RCEP） 贸
易伙伴的进出口额 642.3 亿元，同
比增长 5.9%。

民营企业对宁波口岸外贸增长
贡献率近七成。1 月至 2 月，民营
企业进出口额 2428.1 亿元，同比增
长 19.3%，占同期宁波口岸进出口
总值的 70.1%，对宁波口岸进出口
整体增长贡献率达 68.1%。

异地企业在宁波口岸进出口额
超 2000 亿元，占比超六成。1 月至
2 月，异地企业在宁波口岸进出口
额 2113.6 亿元，同比增长 23.7%，
增速高于总体，占同期宁波口岸进
出口总值的 61%。

进口方面，资源类商品进口增
长拉动明显。1 月至 2 月，宁波口
岸资源类商品进口持续扩大。其
中，原油进口值、基本有机化学品
进口值、未锻轧铜及铜材进口值、
天 然 气 同 比 分 别 增 长 73.6% 、
10.3%、10.5%和 25.1%，四者合计
占 同 期 宁 波 口 岸 进 口 总 值 的
48.9%。

宁波口岸
1月至2月成绩单出炉
进出口额超3000亿元


